

Séance du 03.04.2023 du ressort de la politique de formation

Consultations

Lors de sa dernière réunion, le département Politique de la formation a décidé que HES SUISSE prendrait une position courte et simple dans le cadre de la consultation relative à la « loi sur Movetia ». Le projet de la prise de position est bien accueilli par le département et sera déposé ces jours prochains dans les délais impartis. Aucune prise de position n'est rédigée dans le cadre de la consultation « Modification de la loi fédérale sur l'encouragement de la recherche et de l'innovation (LERI) », car il s'agit en premier lieu de modifications de la LERI pour le CERN.

Professional Bachelor/Master

La décision du Conseil des États, qui a rejeté la motion qui demandait l'introduction de titres tels que « Professional Bachelor » et « Professional Master », a provoqué un séisme. Il est nécessaire de trouver une solution qui constituera certainement un compromis. HES Suisse souhaite engager le dialogue avec les HES et présenter une proposition. Plutôt que d'introduire de nouveaux titres, on peut envisager qu'un tableau de comparaison du CNC soit inséré dans le supplément en tant qu'aide à l'orientation. Il conviendra d'y mentionner explicitement que le niveau 6 du CNC correspond à un bachelor ou qu'il est équivalent.

3e cycle HES (doctorat, PhD, DBA, etc.)

L'objectif est qu'un 3e cycle dans les HES soit inclus dans le message FRI 2029-2032. Pour faire avancer ce projet, HES SUISSE a proposé au début de l'année d'engager le dialogue avec les parties prenantes pour le 3e cycle (doctorat, PhD, DBA etc.). Une « coalition de bonnes volontés » doit être créée. Étant donné que le rôle de leader n'est pas clair et que les ressources sont limitées, on cherche à savoir si des fondations à des fins de formation pourraient éventuellement soutenir le travail de fond pour demander un 3e cycle dans les HES. De plus, HES SUISSE envisage de déposer un postulat largement soutenu. Si le Parlement l'adopte, ce sera au tour de la Confédération de jouer.

Erasmus+ / Horizon Europe

Le Conseil fédéral veut aller plus loin dans les négociations avec l'UE. Il a donné mandat pour que soient posés les jalons d'un mandat de négociation, ce qui devrait être fait d'ici cet été. Mme Simone de Montmolin, membre du Conseil HES SUISSE, a déposé une interpellation sur la mobilité internationale des étudiants.

Autres thèmes

Un courrier sera prochainement envoyé aux rectrices et recteurs des HES pour leur demander quelles mesures ils ont prises pour garantir une carrière dans les HES. Le département Politique de la formation a traité la motion actuelle au Parlement et le postulat pour l'accès (sans examen) avec une maturité professionnelle aux hautes écoles pédagogiques. La perméabilité constatée dans le paysage éducatif est positive. En conséquence, le département soutient la revendication « accès aux hautes écoles pédagogiques avec une maturité professionnelle ».